

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
MARTES 26 DE JUNIO DE 2007	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

POLÍTICA

Plagado de política, el Teatro de la República, se habló del régimen de gobierno y hay acuerdos en el sentido de que es necesario un nuevo esquema. **Manlio Fabio Beltrones** señaló que es tiempo de concluir el presidencialismo unipersonal y vertical; opina que debe cambiarse con un nuevo sistema presidencial con más puentes. **Santiago Creel** se postuló por una democracia mexicana eficaz. El resto de los partidos presentaron todos tipo de propuestas, como que el Senado ratifique al gabinete; que haya reelección inmediata; crear el plebiscito y el referéndum. Todos los asistentes estaban muy de buenas y los tres senadores queretanos andaban muy juntos, cuchicheando mientras Manlio Fabio Beltrones daba su discurso. (PIQ)

Partidos políticos se manifiestan por eliminar el régimen presidencial, para darle mayor poder al legislativo, aunque dentro de las propias fuerzas políticas no tienen acuerdos sobre el número de diputados y senadores, así como de sus nuevas atribuciones. Lo anterior, en el marco de la consulta pública Régimen de estado y de gobierno. (AI)

En el Teatro de la República fue inaugurado por el senador **Manlio Fabio Beltrones**, presidente de la mesa directiva de la comisión permanente, el foro de consulta pública para la reforma del estado federal, régimen de estado y gobierno. El gobernador **Francisco Garrido Patrón** dio la bienvenida a los participantes. (PC)

México necesita renovar sus instituciones mediante el consenso, ya que en la democracia nada se puede imponer, señaló el gobernador **Francisco Garrido** al inaugurar el segundo foro de consulta pública para la reforma del estado, con el tema Régimen de Estado y gobierno, donde mientras el representante del PT propone incrementar el número de integrantes del Congreso de la Unión, el coordinador de los Senadores del PAN, Santiago Creel propuso que se reduzca el número de curules. (PIQ)

Cabeza. Durante la inauguración del foro de consulta pública para la reforma del estado, con el tema Régimen de estado y gobierno, el senador priista **Manlio Fabio Beltrones**, señaló que la reforma al sistema político enfrenta una situación límite ante la necesidad de incorporar la pluralidad política. (PC)

Cabeza. Reconoce el senador panista **Santiago Creel**, en visita por Querétaro este día, la necesidad de cambiar el sistema político para que los poderes colaboren con más eficacia, al solicitar a los miembros de todos los partidos que participen en el debate de estas reformas, sin prejuicios. (PC)

Vía telefónica. **Santiago Creel** considera que vamos bien y a la mitad de las consultas públicas que se hacen para la reforma del estado. Hoy se inició con régimen político y de gobierno en Querétaro y el último será en

Veracruz. Después se dará orden a lo recavado, para empezar el análisis. Percibe circunstancias muy diferentes a las del pasado y entienden todos que se debe avanzar entre todos y que hay que ponerse de acuerdo, fortaleciendo los poderes públicos. Considera que vamos por el camino adecuado; hace falta una depuración para detectar la policía que está del lado del país y la que está del lado de las mafias. Pero como eso no es suficiente, **Felipe Calderón** presentó una reforma a todo el sistema de procuración de justicia y que ve con ojos optimistas que se pueda sacar antes de septiembre. En cuanto a la reforma fiscal, hay muchos que tienen poco y pocos que tienen mucho, lo que hace correcta la visión del Presidente; a nadie le gusta pagar impuestos y por ello muchos empresarios están en contra; quienes actualmente evaden, ya no podrán seguir con esas prácticas; lo que se busca es redistribuir el ingreso en el país, cobrando más a quienes más tengan y menos a quienes menos tengan. Hay contribuyentes que pagan poco pero eluden lo real, de manera que se busca que cada quien pague lo justo. En cuanto al condicionamiento del PRI en cuanto a que se incluya el régimen fiscal de PEMEX, señala que si tienen una buena propuesta, se tomará en cuenta y si es conveniente, se va a apoyar; la pluralidad es lo que hace fuerte a este país. Es falso que ya esté plancha la reforma entre PAN y PRI, a cambio de algunos arreglos en Puebla, Oaxaca y Baja California. En la mesa solamente habrá planteamientos fiscales, lo que incluye a PEMEX, pero no temas externos como lo de las votaciones. (PIQ)

Lamenta el presidente de la mesa directiva de la LV Legislatura, el diputado del PRI, **Jaime Escobedo**, la poca convocatoria ciudadana para participar en la reforma del estado federal, ya que después del evento oficial, sólo un grupo de no más de 40 personas permaneció en el teatro de la república para las mesas de trabajo. (PC)

Jaime Escobedo Rodríguez subrayó que faltó convocatoria y organización en las mesas de trabajo que se realizaron hoy en el teatro de la República, ya que en la ceremonia inaugural hubo lleno total, pero para las 29 ponencias se vació el recinto. (PIQ)

Cabeza. **Alfredo Botello**, secretario de gobierno, mencionó que la reforma del estado no es de momento, sino de movimientos constantes por parte de diversas instituciones, por lo que una vez concluida con este proceso, los legisladores federales podrán llegar a su conclusión. (PC)

Cabeza. El secretario de organización del comité municipal del PRI, **Pedro Morales Zavala**, señaló que será el próximo martes 3 de julio cuando se convoque al consejo político, con el fin de determinar cuál será el método de elección para la próxima renovación del comité. (PC)

Cabeza. **Raúl Ríos**, **Patricia Rodríguez** y **Carlos Rentaría**, hasta este momento los primeros militantes que levantaron la mano para competir en las elecciones para la dirigencia municipal del PRI, lo dice el secretario de organización del partido, **Pedro Morales**, quien señaló que el proceso de elección se está llevando a cabo en tiempo y forma. (PC)

Cabeza. Esta tarde en el cabildo todo está hecho para que en la sesión, **Raúl Ríos**, regidor del PRI, solicite licencia para separarse temporalmente del cargo, pues quiere ser el nuevo dirigente del PRI municipal. (PC)

LEGISLATURA

El Presidente de la Mesa directiva de la Legislatura, **Jaime Escobedo Rodríguez** acusó a los diputados del PAN de usar artimañas políticas para aprobar el fideicomiso que crear el parque aeroespacial y señaló que empalmaron la sesión de la comisión de hacienda con la del rector de la UAQ. (AI)

Fue mala onda y se trató de una chicana legislativa, de **Ricardo Martínez Rojas** al aprobar y dictaminar en la comisión de hacienda, el fideicomiso de apoyo a Bombardier, al mismo tiempo que se recibía al rector **Raúl Iturralde**, señaló el coordinador de la bancada del PRI, **Jaime Escobedo Rodríguez**. (PIQ)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El Presidente de la CANACO, **Mauricio Kuri González**, demandó al Senador **Manlio Fabio Beltrones**, que se elimine el impuesto de 2% fijo a los empresarios, como se propone en las reformas que el ejecutivo presentó en materia fiscal. También exigió que se incrementen las penas para los menores infractores. (PIQ)

El coordinador de la bancada priísta en el senado, **Manlio Fabio Beltrones**, dice que la reforma fiscal no será aprobada, sino mejorada, hasta que se le dé carácter de hacienda. Destacó que entre las propuestas para la misma, se pretende asegurar un nuevo régimen fiscal para PEMEX, el cual generará la salud financiera de este órgano. (PC)

No se aprobará una reforma fiscal con los puntos flacos que tiene, el Presidente del Senado, **Manlio Fabio Beltrones** señaló ante representantes del comercio organizado; les enfatizó que pueden estar tranquilos pues no habrá una reforma fiscal si no se incluye el régimen de PEMEX. (PIQ)

El PRI votará la propuesta del ejecutivo para la reforma fiscal, siempre que haya un compromiso del ejecutivo en una reducción del gasto, señaló **Manlio Fabio Beltrones**. (PIQ)

Al asegurar que el PRI no va por una reforma fiscal si no se le da el carácter hacendario, el Presidente de la mesa directiva del Senado, **Manlio Fabio Beltrones** aseguró que en ese sentido coinciden las demás fuerzas partidistas de la Cámara alta, por lo que descartó que vaya a ser rechazada, más bien será enriquecida; esto, tras una reunión con empresarios en Querétaro. (AI)

La Reforma fiscal propuesta por el Presidente **Felipe Calderón** es integral, pero abierta a las propuestas y modificaciones que puedan hacerse, señaló el senador **Santiago Creel**. (PIQ)

Cabeza. El PAN tiene disposición de construir consensos para sacar la reforma hacendaria y continuar con la reforma política, dice el senador panista **Santiago Creel**. Dice que su partido está abierto a que otras fuerzas políticas incorporen propuestas, como es el caso de Petróleos Mexicanos. (PC)

Sección. **Nancy Rocha** comentó que el impuesto a la informalidad es un impuesto al que están obligando a todas las personas físicas y morales, es un candado para quienes se dedican a la informalidad, entonces al momento que depositen más de 20 mil pesos mensuales se les retendrá el 2%. Aclaró que el cobro de este impuesto es sólo para depósitos en efectivo, no con cheque, ni en transferencia bancaria, y nada más por el dinero que exceda de los 20 mil pesos, pero quienes sí pagan ya impuestos, al siguiente mes podrán acreditar este impuesto y se les disminuye en su pago de impuestos la retención del 2% que ya se les hizo. (PC)

Sección. **Carlos Alcaraz** comentó que hoy en el periódico AM apareció un estudio que hace el Reforma sobre calidad de vida en ciudades mexicanas y Querétaro sale bajo a nivel nacional en transporte y en instituciones educativas. Querétaro asciende en 3 años, .46% en la escala de las ciudades, esto habla de que tanto sociedad como gobierno estamos haciendo bien las cosas, y a medida que tengamos una mejor calidad de vida, tendremos más inversión y mejores empleos. (PC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

José Calzada Roviroza informó que los legisladores por Querétaro siguen realizando gestiones en la Secretaría de hacienda para buscar una salida al déficit financiero que tiene la UAQ y que esta casa de estudios demuestra que puede dar visos de transparencia al mostrar en qué se gastan los recursos. (AI)

Reportaje. Una joven que hoy tiene 28 años terminó el sexto año de primaria y obtuvo su certificado, pero el problema es que apenas si sabía leer y escribir y sus maestros nunca se dieron cuenta, ahora acude a un grupo de alfabetización para aprender bien a leer y escribir y poder seguir sus estudios de secundaria y preparatoria. Cuestionado sobre cómo es posible que se otorgue un certificado a una persona que prácticamente no sabe leer ni escribir, el coordinador académico de la USEBEQ, **Margarito Medina**, dijo *que tienen sus propias prioridades*. (PC)

SOCIEDAD

El 6% de la población en Querétaro ha probado drogas ilegales en algún momento de su vida, y el 0.6% tiene problemas severos de consumo, principalmente de marihuana y cocaína, indicó el comisionado del consejo estatal contra las adicciones, **Jaime Ponce Alcocer**. Advierte que la proporción de consumo entre las mujeres se ha incrementado en 2 por cada hombre. (PC)

Al celebrare este día internacional de la lucha contra el uso indebido y el tráfico de drogas, el director del DIF, **Fernando Romano**, destacó la importancia que tienen los padres de familia, para evitar que los niños y jóvenes caigan en problemas de drogadicción. (PIQ)

En el marco del día internacional de la lucha contra el uso indebido y tráfico ilícito de drogas, la delegada de la PGR, **Martha** (sic) **Patricia Valdés** sostuvo que Querétaro es un Estado sano en relación al consumo de drogas y que la denuncia ciudadana sigue siendo la principal arma para combatir a los narcos. (PIQ)

El secretario de salud en el estado, **Rafael Ascencio**, pidió apostar a la educación y la responsabilidad en la lucha contra el uso indebido y el tráfico ilícito de drogas, al encabezar el acto de la conmemoración del día internacional contra las drogas, en las instalaciones del CRIQ. (PC)

Rafael Ascencio comentó que es más preocupante el problema del tabaquismo que el de la adicción a las drogas ya que hay más muertes por cáncer de pulmón que por sobredosis de droga. (AI)

Cerca de 300 trabajadores de bares y discotecas ya han cumplido con el examen antidoping y el 1% resultó positivo, informó el presidente de la Asociación, **Eduardo de la Parra**. Anticipa de la puesta en marcha de un programa de alcoholímetros propios en 5 puntos estratégicos de la ciudad en un plazo no mayor a 20 días. (PC)

Cabeza. 5 restaurantes y bares de la ciudad fueron certificados como empresa libre de drogas; se realizó el examen antidoping a 70 empleados, de los cuales 3 resultaron positivos y van a recibir un tratamiento, informó el presidente de la CANIRAC, **Ricardo Veraza**. Dijo que ya se firmó un convenio de colaboración con gobierno municipal para el combate al narcomenudeo. (PC)

El Director del sistema estatal DIF, **Fernando Romano Padró**, estimó que en 2 semanas van a quedar concluidas las reparaciones en la unidad de terapia neurológica del CRIQ. Aclaró que no se trata de una falla estructural, sino simplemente de una filtración de agua a través del techo por falla de impermeabilización y descartó riesgos para los usuarios. (PC)

Fernando Romano informó que las grietas que surgieron en el nuevo CRIQ fueron causadas por el sobrecalentamiento de los ductos de agua caliente que surten a las tinas del centro, por lo que hubo fracturas de algunos tubos que obviamente provocaron un goteo, pero descartó que vaya a repetirse la historia del anterior CRIQ. (AI)

El director del DIF, **Fernando Romano**, descartó que el nuevo CRIQ tenga fallas estructurales y explicó que el único problema que se presentó fue porque las lluvias que se registraron ocasionaron daños en el plafón del área neurológica; sin embargo los desperfectos, dijo, ya fueron reparados. (PIQ)

Cabeza. No se prevé ningún incremento en el costo del transporte público, asegura el secretario de gobierno **Alfredo Botello**, quien manifiesta que nuestro estado cuenta con un transporte público adecuado. (PC)

MUNICIPIOS

El Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, **Jorge Luis Alarcón**, señaló que el hecho de que el municipio de Querétaro esté colocado en uno de los primeros lugares de calidad de vida y en seguridad, según una encuesta que se realizó a nivel nacional (periódico Reforma) se debe al esfuerzo de todos los queretanos. (PIQ)

El próximo mes, la administración municipal de Querétaro contará con 40 nuevos trabajadores para aseo y jardinería, que atenderán los parques de reciente creación, informó el Secretario de servicios públicos, **Alejandro González Valle**. (PIQ)

Para el Secretario de servicios públicos municipales, **Alejandro González Valle**, es satisfactorio y comprometedor, que el municipio capitalino esté colocado en segundo lugar a nivel nacional como uno de los mejores en la prestación de servicios a la sociedad. (PIQ)

Cabeza. El secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón**, reportó que en los 8 meses de aplicación del examen antidoping a corporaciones policíacas municipales, el resultado ha sido saldo blanco. Destaca que Querétaro ha tenido el segundo lugar nacional en seguridad de acuerdo a una encuesta nacional realizada este fin de semana. (PC)

En colaboración con la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, se llevó a cabo la entrega de equipo agrícola a productores de la comunidad de san Rafael en Corregidora. La inversión es de aproximadamente 130 mil pesos, manifestó el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Guillermo Llamas Martínez**. (PIQ)

El secretario de servicios públicos del municipio de Corregidora, **Raúl Parissi**, anunció que con una inversión de 300 mil pesos se realizó la remodelación del centro de atención animal. (NC)

Se realiza la poda de árboles en las principales avenidas de la cabecera municipal de Pedro Escobedo, así como pinta de jardines y árboles, informó **Alberto Perrusquía**, titular de servicios públicos. (AI)

La dirección de servicios municipales de Colón, a cargo de **José Guadalupe Montoya**, realizó el cambio de recorridos e incrementó de dos a tres rutas de recolección de basura para dar respuesta a las demandas de la población, principalmente en las comunidades donde sólo se acudía una vez por semana. (AI)

ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. El presidente del consejo de notarios **Fernando Lugo García**, manifestó que se intensifica la campaña de donación de órganos a través de las notarias, con lo cual, dijo, se pretende generar una cultura de donación entre los ciudadanos que estén por realizar su testamento. (PC)

El regidor del PVEM, **Israel Chávez Pozas**, exhortó a que gobierno del estado expida la declaratoria de área natural protegida para Peña Colorada, al advertir que aún es posible frenar el daño ambiental que afecta a la zona. (PC)

LABORAL

El Secretario de gobierno, **Alfredo Botello** descartó que la paz laboral de que presume la entidad, esté en riesgo, ante la presunta presión de sindicatos exteriores que pretenden meterse en algunas industrias, especialmente en Bombardier. (AI)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

La Procuraduría General de Justicia arraigó desde hace unos días en una casa de seguridad de San Pedrito Peñuelas, a dos personas vecinas de la colonia Santa Bárbara y que hoy entregó a la SIEDO, para verificar si existe relación con el cartel del golfo. (PIQ)

Personal de la Sub-procuraduría de investigaciones especializadas en Delincuencia Organizada, la SIEDO, se encuentra en Querétaro para realizar investigaciones con relación a la posible presencia de los Zetas, tras la detención este lunes, de **Luis Reyes Enríquez**, Alias el Rex, en el vecino estado de Hidalgo, destacó la delegada de la PGR, **Marta Patricia Argüelles** (sic). (PIQ)

Vía telefónica. **Humberto Orta**, director de averiguaciones previas, señala que la Procuraduría General de Justicia a partir de una petición judicial tenía una orden de arraigo que hoy se vencía, por lo que se cumplimentó una orden de presentación por los delitos que a ellos competen. Prefiere mantener bajo reserva el nombre de las personas, dado que la PGR continúa con la investigación. Fueron arraigados el 27 de abril y se dio con prórrogas hasta hoy. (PIQ)

Esta tarde hubo un cateo en San Pedrito Peñuelas, al parecer 2 personas han sido detenidas, según la PGJ. Los elementos que se encuentran en el lugar han revelado de manera extraoficial que hubo un cateo esta misma tarde. (PC)

La delegada estatal de la PGR, **Martha Patricia Valdés** presentó a **Enrique Ramírez Ramírez** como nuevo comandante de la Agencia Federal de Investigaciones en Querétaro. Por su parte, Enrique Ramírez sostuvo que en su momento designará al comandante responsable en el municipio de San Juan del Río. (PIQ)

Cabeza. El director de averiguaciones previas de la PGJ, **Pastor López Cabrera**, reportó que en lo que va del año se han registrado 16 homicidios en la entidad, de los cuales 4 llamaron la atención por su modalidad y vinculación con el narcomenudeo, aunque de continuar con la tendencia podría tratarse de la cifra más baja de los últimos años. (PC)

Cabeza. Tolerancia cero contra actos delictivos al interior de los penales en Querétaro, asegura el subsecretario de gobierno **Felipe Urbiola**, quien manifestó que ya se imparte capacitación en defensa personal y valores a los 320 custodios en el estado para evitar este problema. (PC)